



Sean Gallup/Getty Images

Comment l'Ukraine prépare l'Allemagne à la future guerre

- Josue Michels
- [06/01/2026](#)

Au cours des quatre dernières années, l'Allemagne n'a pas seulement observé la guerre en Ukraine, elle est également devenue une partie intégrante du complexe militaro-industriel du pays. Cette coopération a permis à l'Allemagne d'obtenir des retours d'expérience sur le terrain qui « se sont avérés cruciaux pour une innovation rapide », a écrit le site Web d'analyse de défense *SLDinfo* le 16 août. « Les systèmes allemands font l'objet d'améliorations continues basées sur l'expérience de combat ukrainienne, avec des cycles de développement réduits de plusieurs années à quelques mois. »

Le champ de bataille sanglant a fourni ce qu'aucun simulateur ni terrain d'essai ne pouvait offrir. En outre, la guerre en cours a incité le gouvernement allemand à allouer des centaines de milliards d'euros à l'armée, ce qui a entraîné l'émergence de start-ups militaires et la reconversion d'industries civiles à des fins militaires.

PT_FR

Lors de la visite du président ukrainien Volodymyr Zelensky à Berlin, l'Allemagne et l'Ukraine ont dévoilé un plan en 10 points pour une coopération militaire intensive. La coopération comprendra, entre autres, une attention accrue accordée aux coentreprises et aux approvisionnements conjoints. Le même jour, la société allemande *Quantum Systems* et la société ukrainienne *Frontline Robotics* ont annoncé la création de la première chaîne de production de drones entièrement automatisée à l'échelle industrielle en Europe pour les forces armées ukrainiennes. Un communiqué de presse correspondant indique:

La ligne de production combinera la technologie ukrainienne éprouvée sur le champ de bataille à l'automatisation industrielle allemande, créant ainsi un nouveau modèle de coproduction de défense transfrontalière : le modèle allemand. Cela créera également des opportunités d'emploi en Allemagne pour les Ukrainiens.

« Les Ukrainiens ont révolutionné la guerre des drones ; nous allons à présent révolutionner la guerre industrielle ensemble. Pour *Quantum Systems*, il s'agit de la suite logique de son action en faveur de l'Ukraine. Avec *Frontline Robotics*, nous nous appuierons sur notre expérience éprouvée et créerons la première capacité de production étrangère à cette échelle en Europe pour l'Ukraine », a déclaré Sven Kruck, co-pdg de *Quantum Systems*.

Mais le soutien de l'Allemagne à l'Ukraine est-il vraiment altruiste ? Considérez ce qu'a observé *SLDinfo* :

Depuis février 2022, l'Allemagne est devenue le partenaire le plus important de l'Ukraine en matière de

technologie des drones, transformant fondamentalement les capacités de défense des deux pays grâce à une coopération industrielle sans précédent.

Les entreprises allemandes ont livré à l'Ukraine plus de 900 drones de reconnaissance et d'attaque avancés, tout en établissant des installations de fabrication complètes sur le sol ukrainien — un niveau de coopération en matière de défense en temps de guerre inégalé dans l'histoire moderne.

Ce partenariat a non seulement accéléré l'évolution de l'Ukraine en une superpuissance de la guerre des drones, mais il peut aussi avoir un impact sur la propre transformation militaire de l'Allemagne ou lui donner les moyens de le faire, en accélérant son passage de l'approvisionnement traditionnel en matériel de défense à une approche agile et axée sur l'innovation qui met l'accent sur la production de masse et les systèmes autonomes.

Les implications stratégiques s'étendent bien au-delà du soutien militaire immédiat.

En soutenant les opérations de drones de l'Ukraine, l'Allemagne a acquis des données inestimables sur le champ de bataille réel qui sont en train de remodeler sa propre doctrine militaire, sa politique industrielle et ses priorités en matière d'investissement dans la défense.

L'article traite de l'implication des entreprises militaires allemandes *Quantum Systems, Helsing, Rheinmetall et Hensoldt*. Il précise ensuite : « Le partenariat germano-ukrainien a évolué de l'aide d'urgence à la coopération industrielle stratégique par le biais de programmes complets de transfert de technologie. »

Il y est également précisé que « les drones soutenus par l'Allemagne ont contribué aux opérations les plus réussies de l'Ukraine, notamment l'opération dévastatrice *Spider's Web* [Toile d'araignée] en juin 2025 qui a détruit plus de 40 avions russes répartis sur quatre bases aériennes grâce à des frappes atteignant plus de 4 000 kilomètres à l'intérieur du territoire russe. »

La guerre en Ukraine est devenue un outil précieux pour la préparation de l'Allemagne à la future guerre.

Au cours de l'été, des responsables militaires italiens, allemands, français, autrichiens, belges, chypriotes et grecs ont assisté à des exercices militaires près de Rome, où « les armées de l'UE ont testé des missions de ravitaillement par drone et robot, en utilisant des scénarios de première ligne élaborés avec des experts ukrainiens », a écrit *Euromaidan Press* dans « L'Europe vient de mener son premier jeu de guerre avec des drones et des robots — l'Ukraine a contribué à sa conception. »

L'exercice a été organisé par l'Agence européenne de défense (AED) et combinait l'utilisation de véhicules aériens et terrestres autonomes sans pilote.

« La guerre en Ukraine a remodelé notre compréhension de l'innovation en matière de défense en comprimant des années de développement en semaines grâce au prototypage rapide, à l'adaptabilité et à la collaboration étroite entre les forces armées, les ingénieurs et les civils », déclara à *Defense News* André Denk, PDG de l'Agence européenne de défense (AED).

Le partenariat de l'Allemagne avec l'Ukraine va au-delà du partage des innovations technologiques. Le 20 novembre, Christian Freuding, l'officier le plus haut gradé de l'armée allemande, déclara au *Frankfurter Allgemeine Zeitung* :

J'ai convenu avec mon homologue ukrainien que nous voulions faire venir des anciens combattants en Allemagne. Ces soldats pourront ensuite rendre compte, dans nos écoles de formation où sont formés nos candidats officiers et sous-officiers, de la manière dont la guerre est conduite et de ce qu'elle peut signifier. Ces expériences seront ensuite intégrées à la formation pratique dispensée par les instructeurs ukrainiens.

En juillet Reuters titra « L'Allemagne planifie l'avenir de la guerre » déclarant que son plan de presque tripler son budget de défense régulier pour le porter à environ 175 milliards de dollars d'ici 2029 « servira à réinventer la nature de la guerre ». Commentant cet article, le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, écrivit dans « L'Allemagne s'arme pour la troisième guerre mondiale » :

Ceux qui ont une compréhension de base de l'histoire militaire allemande devraient être effrayés par de telles déclarations !

L'Allemagne est effectivement en train de « réinventer la nature de la guerre ». Et la prophétie biblique révèle qu'elle déclenchera soudainement la Troisième Guerre mondiale !

En ce qui concerne l'intérêt croissant de l'Allemagne pour la guerre des drones, il écrivit :

Une arme nucléaire larguée sur une ville peuplée provoque instantanément des morts et des destructions massives. Les essaims de drones pourraient également causer des pertes massives et éventuellement même des dégâts encore plus importants d'un point de vue stratégique dans une zone opérationnelle plus vaste.

Le type d'attaque qui, par le passé, aurait nécessité plusieurs avions de chasse, missiles et sous-marins d'un coût prohibitif, peut désormais être réalisé par des drones fabriqués à peu de frais.

C'est une évolution effrayante dans le domaine de la guerre ! Ces essaims de drones pourraient également être

utilisés pour neutraliser la capacité d'un autre pays à utiliser des armes nucléaires. Cela mettrait effectivement fin à la « destruction mutuelle assurée » qui a contribué à prévenir une guerre mondiale. Nous en avons eu un petit aperçu lors de l'attaque par drone menée par l'Ukraine le 1er juin contre les bombardiers nucléaires stratégiques russes. Cependant, lors de cette attaque, les drones étaient peu nombreux et largement guidés par des opérateurs humains.

Nous sommes à l'aube d'une révolution militaire spectaculaire. Il n'y a qu'une seule façon de savoir où cela mène. Nous devons nous tourner vers Dieu et ce qu'il révèle dans la Sainte Bible.

Apocalypse 17 qui prophétise la résurrection du Saint Empire romain montre que le même empire qui provoqua les périls de la Seconde Guerre mondiale se relèvera une fois de plus (demandez un exemplaire gratuit de [L'Allemagne et le Saint Empire romain](#) pour en savoir plus).

« La bête que tu as vue était, et elle n'est plus. Elle doit monter de l'abîme, et aller à la perdition. Et les habitants de la terre, ceux dont le nom n'a pas été écrit dès la fondation du monde dans le livre de vie, s'étonneront en voyant la bête, parce qu'elle était, et qu'elle n'est plus, et qu'elle reparaîtra » (verset 8).

Ce verset et l'actualité prouvent que la mentalité guerrière de l'Allemagne n'a jamais disparu. Elle se prépare à nouveau pour une nouvelle guerre mondiale. Heureusement, ce sera la dernière guerre que l'Allemagne déclenchera, car elle conduira au retour de Jésus-Christ (verset 14).